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平成２５年岩見沢市議会第１回定例会 
市政方針及び教育行政方針に対する代表質問 

 

１．新 政 ク ラ ブ 

野 尻   清 議員（所要時間６０分） 
 １ 平成２５年度予算について 

  ⑴ 将来的な市民負担など、財政の見通しについて 

 ２ 市役所改革について 

   ⑴ 市役所の改善すべき点、あるべき姿・組織について 

  ３ 高齢者施策について 

   ⑴ 介護基盤の整備状況について 

   ⑵ 地域包括支援センターの整備計画について 

   ⑶ 高齢者施策全般についての見直し・検討について 

  ４ 子育て環境の充実について 

   ⑴ 新たな支援制度創設に至った背景や市長としての思い、制度の概

要について 

   ⑵ 総合的な子育て支援体制強化のため施設配置の調査研究とは 

  ５ 環境行政について 

   ⑴ 新ごみ処分場の工事進捗状況について 

   ⑵ 新施設の運営形態について 

   ⑶ ごみ減量化検討委員会の提言内容について 

   ⑷ ごみ有料化のスケジュールなどについて 

   ⑸ 大型ごみの収集体制、費用について 

   ⑹ 各公共施設の生ごみ堆肥化について 

  ６ 農業振興について 

   ⑴ ＩＣＴ導入に伴う、システムやメリット、農業者負担について 

   ⑵ 札幌圈でのアンテナショップについて 

   ⑶ 精米施設の整備について 

  ７ 大正池について 

   ⑴ 復旧に向けた考え方、見解について 

  ８ 観光振興策について 

   ⑴ 観光資源を生かす取り組みの推進について 

   ⑵ 新たな東部丘陵地域の利活用や可能性について 

  ９ 中心市街地活性化について 

   ⑴ 中心市街地活性化に取り組む基本的考え方、方向性について 

   ⑵ 現在の基本計画の期限を延長された理由について 
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  10 住民自治としての行政と市民の役割について 

   ⑴ 条例制定の意義、役割について 

  11 雪対策について 

   ⑴ 街区ごとなど、雪の一時堆積帯の設置について 

   ⑵ 土地の寄付制度の検討について 

  12 新調理所の整備について 

   ⑴ 学校給食市民懇談会の開催意義について 

   ⑵ 安全で美味しい給食の提供に向けた取り組みについて 

   ⑶ 整備に関する基本的な考え方について 

  13 学力の向上対策について 

   ⑴ 学校週６日制に対する見解について 

  14 生涯学習の充実について 

   ⑴ 生涯学習センターオープンによる生涯学習の推進について 

   ⑵ 目標達成に向けた具体策について 

 

２．平 成 ク ラ ブ 

古 石 英 仁 議員（所要時間６０分） 
 １ 平成２５年度予算について 

⑴ どのような視点を加えながら予算編成をしたのか 

⑵ 地方交付税について 

① 普通交付税の算定内容について 

 ２ 安全・安心の推進について 

  ⑴ 除排雪対策について 

   ① 各地域に配慮した雪捨て場の確保について 

  ⑵ ごみ処理方法について 

   ① 分別に対する市民周知・啓発スケジュールについて 

   ② ごみステーション、リサイクルステーション設置のあり方につ

いて 

  ⑶ 介護・福祉施設等について 

   ① 防火対策の現状と今後の対策について 

 ３ 地域経済の活性化について 

  ⑴ 中心市街地活性化について 

   ① 生涯学習センターの経済効果について 

  ⑵ 環太平洋経済連携協定（ＴＰＰ）について 

   ① 環太平洋経済連携協定に対する見解について 

 ４ 市民とともに築くまちづくりについて 

  ⑴ 市役所改革について 

   ① 職員の危機管理、意識改革について 
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 ５ 確かな学力の向上について 

  ⑴ 全国学力・学習状況調査結果の当市における分析について 

  ⑵ 学力向上に向けた具体的な推進策について 

 ６ 体罰問題について 

  ⑴ 当市における現状と教育長の見解について 

 ７ 生涯学習センターについて 

  ⑴ 生涯学習センターにおける新たな事業展開・取り組みについて 

 

３．市 民 ク ラ ブ 

篠 原 藤 雄 議員（所要時間６０分） 
 １ 市役所改革について 

  ⑴ これまでの市役所改革に対する評価について 

  ⑵ これまでの市役所改革との違いについて 

  ⑶ 新しい組織について 

 ２ 平成２５年度予算編成について 

  ⑴ 行財政改革の基本スタンスについて 

  ⑵ 市長の政策予算の反映化について 

  ⑶ １０年先を見据えた長期財政計画について 

 ３ 岩見沢市病院事業について 

  ⑴ 医業収益による健全経営について 

  ⑵ 職員教育について 

  ⑶ 自治体病院の広域化、連携について 

 ４ 最低制限価格の設定基準引き上げについて 

  ⑴ 北海道、札幌市と同水準の考えについて 

 ５ 福祉行政について 

  ⑴ 定期巡回随時対応サービスの現状について 

⑵ 介護保険制度の周知について 

⑶ 介護ボランティアについて 

⑷ 上乗せサービス、横だしサービスについて 

 ６ 生活保護の現状と取り組みについて 

  ⑴ 保護動向と現在の状況について 

  ⑵ 保護世帯に対する就労支援について 

  ⑶ 高齢世帯に対する方針と支援について 

 ７ 農業行政について 

  ⑴ 耕作放棄地対策について 

   ⑵ 農、商、工、連携による取り組みについて 

   ⑶ 新政権による政策変更と、今後の市としての取り組みについて 

   ⑷ ＴＰＰに対する今後の対応について 
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 ８ 中心市街地の活性化について 

   ⑴ 中心市街地の具体的な施策について 

   ⑵ 周辺地域のまちづくりについて 

  ９ 教育行政について 

   ⑴ いじめ、不登校の現状と取り組みについて 

   ⑵ 食物アレルギーについて 

   ⑶ 生涯学習センターの人的配置計画について 

   ⑷ 青年団体などの現状とリーダー育成について 

   ⑸ 社会教育中、長期計画の策定について 

 

４．日本共産党議員団 

上 田 久 司 議員（所要時間５０分） 
 １ 安全・安心の推進について 

  ⑴ 防災対策について 

   ① ハザードマップについて 

   ② 防災計画について 

  ⑵ ごみ処理について 

   ① ごみの減量化、リサイクル化の促進について 

   ② 生ごみの堆肥化について 

   ③ ごみの有料化について 

  ⑶ 健康・福祉について 

   ① 生活保護削減問題について 

   ② 福祉灯油について 

   ③ 障がい者施策について 

   ④ 高齢者対策について 

 ２ 子ども・子育て支援について 

  ⑴ 子どもの発達を保障するために 

① 発達支援の必要な子どもへの取り組みについて 

 ３ 地域経済の活性化について 

  ⑴ ＴＰＰ交渉参加に反対する取り組みについて 

  ⑵ 中心市街地活性化について 

   ① 「いわなび」が果たす役割について 

  ⑶ 原油高騰化対策について 

 ４ 教育行政について 

  ⑴ 体罰問題について 
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５．公 明 党 

酒 井 和 子 議員（所要時間５０分） 
 １ 市長の政治姿勢について 

  ⑴ 市長の選挙中の公約における、新年度の優先項目は 

  ⑵ 将来を見据えて、地域経済の活性化、雇用の増大の実現に向けた

具体的構想は 

  ⑶ 市債残高、臨時財政対策債残高のあり方も含め財政健全化に対す

る考え方について 

 ２ 平成２５年度一般会計当初予算等について 

  ⑴ 予算編成方針及び特色について 

  ⑵ 事務事業見直しによる経費縮減内容について 

  ⑶ ゼロ予算事業の取り組み内容について 

 ３ 安全・安心の推進について 

  ⑴ 雪対策について 

   ① これまでのところ、除排雪対策をどう評価されるか 

   ② 町内会における地域自主排雪事業について 

  ⑵ 障がい者対策について 

   ① 障がい児の福祉サービスについて 

 ４ 子ども・子育て支援について 

  ⑴ 総合的な子育て支援体制強化について 

  ⑵ 病児保育、病後児保育について 

 ５ 市民とともに築くまちづくりについて 

  ⑴ 市民との対話を積極的に進める手法の考え方について 

  ⑵ 男女共同参画社会実現への第１歩として、実践活動の取り組み推

進について 

   ① 市管理職への女性登用について 

  ⑶ 職員提案制度について 

 ６ 教育行政について 

  ⑴ 通学路の安全対策について 

   ① 緊急合同総点検の実施について、状況は 

   ② 緊急合同総点検の結果を踏まえ、諸対策の迅速かつ計画的な実

施を図るべきでは 

   ③ 本来、通学路の安全点検は継続的に行われていなければならな

いものであるが、今後、どういう形で継続していくのか 

  ⑵ 学校給食におけるアレルギー対策について 

   ① 学校給食市民懇談会における、アンケートによる意見・提言の

状況は 

 



 - 6 - 

   ② 子どもの生命、健康にかかわる重大事ととらえて対処すべきで

は 

  ⑶ 学力格差解消に向けて 

   ① 学習支援ボランティアについて 
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平成２５年岩見沢市議会第１回定例会 
一 般 質 問 及 び 大 綱 質 疑 

 

１．山 田 靖 廣 議員（所要時間３０分） 
 １ 市民に安全・安心な上水道の提供について 

  ⑴ 水道未普及世帯に対する対応について 

   ① 市の今後の対応と同時に要望を聞くことについて 

  ⑵ 飲料水の水質検査について 

   ① 未普及世帯の水質検査の実態について 

   ② 水質検査料金の一部補助の検討について 

 ２ 市営住宅へのオイルサーバーの設置促進について 

  ⑴ オイルサーバーの設置促進について 

   ① 単独工事としての促進について 

  ⑵ 灯油配送料への一部補助について 

 ３ 視覚障がい者及び聴覚障がい者の安全・安心な生活への補助などに

ついて 

  ⑴ 視覚障がい者への地デジ対応のラジオ給付について 

   ① 日常生活用具として位置付けての給付について 

  ⑵ 聴覚障がい者宅への火災報知機の設置について 

   ① 無料設置対象者の把握について 

   ② 市独自の設置拡大について 

 ４ 子どもたちが喜ぶ安全・安心な学校給食の実現について 

  ⑴ 懇談会の意見を新調理所建設へどのように反映していくのかにつ

いて 

   ① 複数建設に関する建設費及び運営費などについて 

   ② ６月までの懇談会や運営委員会の開催について 

  ⑵ 児童生徒に対するアンケートについて 

   ① アンケートの内容について 

   ② 新調理所建設との関係について 

  ⑶ アレルギー対策について 

   ① 学校給食におけるアレルギー対策について 

   ② 新調理所でのアレルギー専用施設について 
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２．田 中 和 宏 議員(所要時間３０分)  
 １ 市民活動の推進について 

  ⑴ 市民活動を推進・支援する具体策について 

   ① まちづくりに尽力する市民・市民団体を支援する具体的方策に

ついて 

  ⑵ 職員提案制度の結果について 

   ① 職員提案制度において、「市民とともに築くまちづくり」に関

する意見はどのようなものであったか 

 ２ 岩見沢市ホームページの運用について 

  ⑴ 市ホームページの情報発信基準について 

   ① どのような情報発信基準でホームページを運用しているのか 

  ⑵ 岩見沢市メールサービスの運用について 

   ① 配信コンテンツの一つ「住民説明会等の開催案内」はされてい

るのか、情報配信基準について 

 ３ 食育の推進について 

  ⑴ 食育推進に向けた具体的方策について 

   ① 食育推進において保護者の協力は不可欠。現状の認識に加え、

今後どのような取り組みを行っていくのか 

 

 
  


